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АНОНСЫ

Проблема точечной застройки актуальна для всех больших городов. Спору нет ─ «воткнуть» 
новый дом в уже освоенное архитектурное пространство с развитой инфраструктурой проще 
и выгоднее. В Калининском районе вокруг строительства дома для ветеранов сложилась 
неоднозначная ситуация, в которой есть как сторонники, так и противники строительства.  

Для ветеранов решили построить 
дом… Задумка хорошая! Да вот 
только место для строительства 
выбрано неудачно: в квартале 
Калининского района, ограничен-
ного проспектами Пискаревским, 
Меншиковским, Непокоренных 
и веткой Октябрьской железной 
дороги. Особенность этого квар-
тала ─ плохое обеспечение 
социальной инфраструктурой. 
Обслуживается он маленьким 
магазинчиком с ограниченным 
ассортиментом товаров, отсут-
ствует аптека. Ближайшая поли-
клиника находится на расстоянии 
около 3 км от места предпола-
гаемой новостройки, что крайне 
неудобно для пожилых граждан, 
которых планируют поселить в 
этом микрорайоне. И тем не 
менее на территории квартала  
администрация уже не первый 
раз пытается что-то построить, 
а соблазнительным местом для 
строительства является терри-
тория, на которой в настоящее 
время находится детская спор-
тивная площадка. Эта площадка 
очень популярна у детей из 
близлежащих домов. С учетом 
наличия здесь при подростковом 
клубе «Дружба» футбольной 
секции дети и их родители  давно 
просят оборудовать на площадке 
футбольное поле.  Люди не хотят 
смириться с тем, что на этом 
месте возведут высотный дом. 

Однако, не учитывая желания 
жителей, как бы проявляя заботу 
об одиноких гражданах пожилого 
возраста, администрация решила 
возвести здесь социальный дом 
для ветеранов. Совершенно 
очевидно, что любое уплотнение 
квартала только усугубит имею-
щиеся трудности социального 

характера, а такая забота 
об одиноких пожилых 
гражданах окажется 
медвежьей услугой в 
первую очередь для них 
самих. 

В адрес депутатов 
Малкова С. А.,  Егоровой 

Л. И. (шестикратной олимпий-
ской чемпионки) и председателя 
Постоянной комиссии по город-
скому хозяйству, градострои-
тельству и земельным вопросам 
Никешина С. Н. поступили обра-
щения с большим количеством 
подписей от жителей квартала, с 
просьбой помочь отменить здесь 
строительство социального дома. 
Среди поступивших подписей  
(порядка 500) не менее 30% от 
граждан 1943 года рождения и 
старше.

Однако ни коллективные и 
частные обращения граждан, ни 
обращения председателя муни-
ципального совета ПИСКАРЕВКА, 
ни депутатские запросы не 
смогли убедить городскую адми-
нистрацию и администрацию 
Калининского района отказаться 
от такого неразумного решения.

Это привело к тому, что при 
возведении 20 марта с. г. ограж-
дения вокруг площадки со спор-
тивными сооружениями с целью 
подготовки места для строитель-
ства, во дворе возник стихийный 
митинг жителей, который привлек 
внимание общественности и 
средств массовой информации. К 
сожалению, выслушать граждан и 
переубедить их своими аргумен-
тами не прибыли представители 
администрация Калининского 
района и ветеранских обще-
ственных организаций.

Видя, что для решения этого 
вопроса надо выходить на более 
высокий уровень, депутаты Санкт-
Петербургского ЗАКСа Малков   
С. А. и Егорова Л. И. 6 апреля с. 
г. направили депутатский запрос 
Губернатору Матвиенко В. И., в 
котором, излагая все выше пере-
численные обстоятельства, они 
вносят предложение:

«Уважаемая Валентина 
Ивановна, с целью снятия 
возникшей напряженности, не 
считаете ли Вы возможным:

1. Изыскать другой участок 
для строительства специаль-
ного жилого дома для одиноких 
граждан пожилого возраста с 
более подходящей и развитой 
социальной инфраструктурой?

2. Включить в адресную 
программу  на   2012  год 
постройку универсальной 
комплексной спортивной 
площадки по адресу: в границах 
внутриквартальной территории 
Пискаревского пр. д. 46, корп. 2; 
д. 48; д. 48, корп. 1, 3; д. 50, корп. 
2; д. 52 и Меншиковского пр., д. 
5, корп. 1, 2, 3?» 

К депутатскому запросу было 
приложено стихотворение 
ребенка, неравнодушного к 
судьбе своего района:

Автор Андрей Громов
Юный житель Пискаревки
***
Не убивайте нашу Пискаревку,
Она нам всем родная мать.
Не нарушайте нашу обста-

новку,
Ведь мы хотим в футбол играть!
Нам нужен сквер, нужна 

площадка,
Каток, турник и стадион.
Ну почему же, вот загадка
Хотите вы воткнуть свой дом?
Не убивайте нашу Пискаревку,
Оставьте сквер, газон, каток.
Не нарушайте нашу обста-

новку,
Тогда от вас и будет толк.

Неоднократно критикуя градо-
строительную политику, прово-
дящуюся в Санкт-Петербурге, 
депутат  Малков С. А. всегда 
основной упор делал на соци-
альные проблемы, которые 
порождаются чрезмерным 
вниманием к интересам инве-
сторов в ущерб гражданам. 
Анализ, проведенный в рамках 
только одного Калининского 
района, показал, что десятки 
территорий, предназначенных 
под строительство объектов 
для обслуживания населения, 
были отданы под коммерческую 
застройку. Таким образом, ухуд-
шение условий жизни горожан 
превратилось в прямой ресурс 
для извлечения прибыли строи-
тельным бизнесом. Власть, 
отдав самые лакомые куски под 
коммерческую застройку, теперь, 
в попытке решить социальные 

проблему одних, за счет ухуд-
шения условий жизни других, на 
самом деле ухудшает эти условия 
для всех.

Однако в процессе борьбы за 
права жильцов микрорайона 
депутату Малкову С. А. пришлось 
столкнуться с тем, что ради прове-
дения такой градостроительной 
политики определенные силы 
готовы пойти на противопостав-
ление одних ветеранов другим. 
В его адрес поступило гневное 
письмо от Председателя Калинин-
ского районного отделения Санкт-
Петербургской общественной 
организации» «Жители блокад-
ного Ленинграда» Киселевой 
Жанны Яковлевны, в котором она 
выражает свое возмущение по 
поводу занимаемой им позиции: 
«Ваша поддержка кучки людей, 
которые презрительно относятся 
к пожилым людям и их нуждам, 
не делает Вам чести. Вы, будучи 
депутатом Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, 
выбранный именно голосами 
пожилых людей, не только игно-
рируете их интересы в строитель-
стве этого дома, но и демонстри-
руете свое неуважительное отно-
шение к людям, пережившим 
ужасы войны»

Следом за этим письмом в 
адрес Малкова С. А. пришло 
другое письмо, противополож-
ного содержания (см рис. 1).

Таким образом, вместо того, 
чтобы совместными усилиями 
добиваться переноса строитель-
ства социального дома в более 

удобное место, чтобы не ущем-
лять интересы уже проживающих 
в этом микрорайоне граждан, те, 
ради кого и затеяно это строи-
тельство ─ ветераны, все ─ люди 
уважаемые и заслуженные, зани-
маются тем, что высказывают 
взаимные претензии и упреки, 
и необоснованно нападают на 
человека, который, пользуясь 
своими депутатскими полномо-
чиями, старается им помочь. Что 
ж, до сих пор актуальна посло-
вица «Разделяй и властвуй!». Пока 
ветераны выясняют отношения, 
есть вероятность, что тихой 
сапой спортивная площадка 
окажется уничтоженной и на ее 
месте начнется строительство 
дома для ветеранов, которые, 
поселившись на этом месте, на 
собственном опыте испытают 
«прелести» похода в поликлинику 
за 3 км и «удовольствие» от того, 
что негде погулять и подышать 
свежим воздухом. Разве что на 
Пискаревском кладбище, до 
которого рукой подать…

 Но пока ветераны не могут разо-
браться, кто прав, кто виноват, 
жители дома № 52 по Пискарев-
скому проспекту 16 апреля вновь 
проводят акцию протеста. Жители 
считают, что место под строитель-
ство социального дома выбрано 
неудачно:

«Мы не спорим, что соци-
альный дом ─ благое дело, но 
мы собственными руками обла-
городили двор, им пользуется 
11 домов, это примерно 4000 

«Ветераны снова на 
войне или Депутат 
между двух огней»
Точечная застройка ─ острая 
проблема больших городов, 

«Спасите
от рекламы!»
Невеселые мысли о том, что и 
как нам пытаются «впарить».

О том, как администрация сталкивает лбами ветеранов…
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«Сумасшедший 
дом…»
Поднимаем проблемы отече-
ственной медицины…
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Ветераны снова на войне или 
Депутат между двух огней

«Мамы, будьте 
бдительны!»
Для наших детей продают  
питание, вредное для здоровья.

Митинг 16 апреля в защиту детской
площадки собрал 300 человек
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Болевые
точки района

В этой статье хотелось бы затронуть проблемы нашего здравоохранения, в частности, 
отечественной психиатрии. Волею судьбы мне довелось некоторое  время поработать 
в одной из психиатрических больниц на севере нашего города. И то, с чем я там 
столкнулся, до сих пор не дает мне покоя…

Начать с того, что там царила 
самая обыкновеннейшая нищета. 
Причем разруха была буквально 
повсюду: не хватало пижам для 
больных, латексных перчаток, 
контейнеров для сдачи анализов, 
а марлевые повязки мастерил 
персонал своими руками… 
Освещение на всей территории 
больницы при наличии фонарей 
практически отсутствует. На 10 
отделений приходится всего один 
мусорный контейнер, которым 
пользуются еще и жители близ-
лежащих домов. Вывозится же 
мусор один-два раза в неделю. 
Попасть на территорию больницы 
никакого труда не составляет ─ в 
бетонном ограждении не хватает 
плит, а ворота главного подъ-
езда постоянно открыты. Вид 
у них такой, словно их когда-то 
открыли, да так и заклинило их 
на многие лета. Сама проходная 
напоминает древние средневе-
ковые развалины. Лаборатория 
вообще располагается в бывшем 
жилом доме ─ старой хрущобе с 
затопленным подвалом. На лест-
ницах в некоторых корпусах отсут-
ствует паровое отопление из-за 
лопнувших когда-то давно труб. 

В пищеблоке персонал часто 
бывает пьяным, то и дело 
отмечая что-то в рабочее время. 
А недавно в соседнем отделении 
произошла очередная вспышка 
острой кишечной инфекции из-за 

некачественно приготов-
ленной пищи. Впрочем, 
подобные случаи проис-
ходят регулярно. 

     По нормам САНПина 
в палате должно нахо-
диться не более 4 
человек, а в нашем 

отделении, в общем, как и во 
всей больнице, по 10-15 человек. 
На реанимации лифт работает от 
случая к случаю. Лежачих больных 
приходится переносить вручную 
по узким пролетам пожарных 
лестниц. Корпуса больницы ни 
разу капитально не ремонтирова-
лись, на 90% ремонты проводятся 
за счет спонсорской помощи 
и, по большей части, являются 
косметическими. Зато самое 
новое здание на территории боль-
ницы ─ местная церковь вместе 
с постаментом его величеству 
государю императору ─ блестит 
золотыми куполами на фоне 
обшарпанных корпусов. Я вовсе 
не против церкви, но почему в 
идеальном состоянии поддержи-
вают лишь ее в то время, когда 
все остальное рушится?..

Согласно статистике, в 1990г. в 
РСФСР официально было заре-
гистрировано 2 млн психически 
больных. В 2006 г. в РФ их уже 
порядка 3,5 млн. И при том, что 
количество больных растет,  с 
2008 по 2010 гг. в городе на 
четверть сокращено количество 
койкомест, при том, что их и так 
не хватает, как и самих больниц. 
Отделения, рассчитанные на 
40-50 человек, утрамбовывают 
до 60-70. А на 70 больных прихо-
дится 4 врача психиатра. По 
оценке Независимой Психиатри-
ческой Ассоциации России 60% 
бюджета идет только на содер-
жание больных. А на лечение 
еще меньше. 

Многие люди с нарушенной 
психикой имеют социальные 
проблемы. Так, по внутриболь-
ничной статистике, 9 из 10 
поступающих приходят с 
алкоголизмом, половина ─ 
это бомжи, есть и уголовники, 
а среди них ─ симулянты. 

Кто-то ломает комедию, а кто-то 
проплачивает свое нахождение в 
клинике. Да за примером далеко 
ходить не надо: взять хотя бы 
Вячеслава Дацика, по прозвищу 
«Рыжий тарзан». Сначала он 
содержался в спецлечебнице 
на Арсенальной набережной, а 
потом был переведен в обычную 
психлечебницу, где ему дали чуть 
ли не свободный выход. Его, как 
и всех остальных больных, на 
«родительских» днях навещали 
друзья, поклонники. И это при 
том, что Дацик нарушал режим, 
хулиганил, угрожал врачам убий-
ством. Такого богатыря весь 
персонал просто боялся. Редко 
где, кроме отделений для буйных, 
можно встретить среди персонала 
таких же здоровяков, как он. Ведь 
кто работает в психлечебницах? 
Медсестры и санитарки ─ божьи 
одуванчики. Поэтому абсолютно 
закономерен итог этой истории, 
когда Дацик разорвал сетку 
забора больницы и ушел в неиз-
вестном направлении. 

И такие истории, к сожалению, 
не редкость. Некоторых, 
проплативших свое лечение, 
убийц держат в больницах 
по 6-7 лет, так как симптомы 
отыскать труда не составит. 

Что касается методов лечения, 
то в обычных психиатрических 
больницах вообще забыли 
понятия лоботомии, лейкотомии 
и им подобных методов. Для 
того, чтобы их применять, надо 
иметь как минимум отделение 
нейрохирургии, что для обычных 
лечебных учреждений  просто 
роскошь. Стал уходить в прошлое 
электрошок, хотя, по словам 
специалистов, при правильном 
применении метод весьма эффек-
тивный. Не пользуются теперь и 
смирительными рубашками, их 

заменили пластиковые браслеты 
и латексные повязки. Вообще 
первоочередная задача врача 
─ купирование обострения. А 
потом больного наблюдают 
какое-то время и выписывают в 
ту же среду, что его породила. 

Еще больной вопрос  ─ персонал, 
особенно средний и младший ─ 
находится между двух огней. С 
одной стороны, медработники 
обязаны выполнять распоря-
жения своего руководства, зача-
стую заведомо невыполнимые, с 
другой ─ «правильно» вести себя 
с пациентами. Так, по инструкции, 
запрещено приобщать больных к 
хозработам, но штата не хватает. 

Формализм и цинизм ─ вот 
бич сегодняшней медицины! 
С санитарками врачи должны 
проводить занятия, знакомить их 
с характером и течением психи-
ческих заболеваний, с прави-
лами и нюансами ухода за боль-
ными. Но это в идеале, а в реаль-
ности все иначе. В СУЗах будущих 
сестер учат милосердию, добру, 
состраданию, но, увы, реаль-
ность вносит свои коррективы: 
стоит выпускнице медучилища 
попасть в коллектив, как она 
тоже становится ленивой, занос-
чивой и равнодушной. Подчас 
на постах в отделениях можно 
смело вешать надпись для 
больных: «Не лезь, убьет!» А 
символ первой помощи у нас, 

в эРэФии, красный крест на 
белом фоне, впору заменить 
белым черепом на черном 
фоне. Пусть пациент заранее 
знает, что его ждет в лечебном 
учреждении. 

Если в целом говорить об 
отечественных больницах, об 
отношении в них к пациентам, 
то было бы уместно ужесточить 
ответственность персонала 
перед пациентами. Необхо-
димо развитие общественно-
государственных контрольных 
комиссий и поддержка уже 
существующих организаций. И, 
конечно же, нельзя забывать о 
поддержании достойного уровня 
условий труда, заработной платы 
персоналу. Тогда уже и спрос с 
них будет иной, а у них ─ иной 
стимул. Надо повышать уровень 
образования в медицинских 
ВУЗах и СУЗах, уровень профес-
сионализма будущих стражей 
здоровья. 

А беда сегодняшнего пациента 
в том, что у него выработалась 
психология жертвы. Но ведь в 
первую очередь он должен четко 
осознавать себя пользователем 
предоставленных ему (боль-
ницей, поликлиникой) медицин-
ских услуг. Знайте свои законные 
права и помните, что ничего 
дороже, чем ЗДОРОВЬЕ, у чело-
века нет.

Игорь Вялых

Читатель поднимает проблемы отечественной медицины…

 «Сумасшедший дом…»

жителей», ─ отмечает член 
инициативной группы Инна 
Николаева.

К сожалению, подобные случаи 
неразумной и вредной для 
людей застройки нередки и в 

других районах, в Приморском 
в том числе, где, к примеру, 
ведется незаконное строитель-
ство многоквартирного дома 
по адресу: улица Горная, дом 
22, литера А. Депутат Законода-

тельного собрания Петербурга  
С. А. Малков  поставил главу 
города в известность о том, что 
застройщик ─ ЗАО «Северо-
Западная Строительная Корпо-
рация» ─ не имеет разрешения 
на строительство, но активно 
ведет работы на объекте. 
Депутат указывает на следующие 
нарушения:

1. Земельный участок выделен 
под индивидуальное жилищное 
строительство. Но вместо инди-
видуального жилья строится 
многоквартирный дом.

2. Грубо нарушается допустимая 
высота здания ─ максимум 10 
метров (Зона охраны объектов 
культурного наследия - Усадьбы 
Орловых-Денисовых), а строи-
тельство ведется уже на уровне 
5-ого этажа.

3. Не соблюдены минимальные 
отступы от границ земельного 
участка, нарушена система 
ливневой канализации, отсут-
ствуют тротуары.

4. Снесена контейнерная 
площадка для сбора бытовых 
отходов, располагавшаяся ранее 
на этом земельном участке, и 
обслуживавшая окружающую 
застройку.

5. Строящийся многоквар-
тирный дом практически полно-
стью занимает земельный 
участок: не оставлено места для 

озеленения и объектов благоу-
стройства ─ нарушены требо-
вания ПЗЗ.

6. Возводимый дом сильно 
затенит ближайшие дома (в 
первую очередь д. 25 по ул. 
Горная). При этом уровень 
освещенности (инсоляции) в 
некоторых квартирах пере-
станет отвечать установленным 
санитарно-гигиеническим требо-
ваниям для жилых помещений.

Что ответит на депутатский 
запрос губернатор? Даст ли она 
указание снести до половины 
возведенный дом, или он будет 
достроен? Посмотрим…

Есть в Приморском районе 
такие же случаи, как в Кали-
ниском, когда, вроде бы с 
благородной целью улучшить 
жилищные условия ветеранов, 
для них строят квартиры в 
неудобном месте. Речь идет о 
двух домах, построенных на улице 
Камышовой в рамках президент-
ской программы к 65 годовщине 
Великой Отечественной войны. 
У ветеранов, переселенных 
сюда из центральных районов, 
накопилось много вопросов и 
претензий, но об этом ─ в следу-
ющем выпуске.

Окончание

рис. 1

Ольга Шпакович

Вот этот самый дом
раздора на ул. Горной



ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТАОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Качество
жизни

Это касается 
каждого

Каждая мама хочет видеть своего малыша счастливым, весёлым и здоровым, что 
зависит, в том числе, от правильной и рациональной диеты ребёнка. Можно ли обеспечить 
полноценное питание чада при помощи современной промышленно произведённой пищи - 
каш, соков, пюре, смесей ─ представленной на нашем рынке в большом разнообразии?

К сожалению, не все молодые 
мамы знают о том, что «только 
качественное и натуральное» 
содержимое широко реклами-
руемых бутылочек, баночек 
с яркими этикетками  может 
оказаться не то что не полезным, 
а воистину опасным для здоровья 
их малюток. 

Ни для кого не секрет, что 
потребительский рынок завален 
контрафактным, просроченным, 
некачественным товаром. Ну 
да шут с ним. Травят взрослое 
население последние двадцать 
лет откровенной синтетикой 
─ Кока-Колами, Спрайтами, 
блюдами «натуральной» замор-
ской кухни, которую можно отве-
дать в Макдональдсах, Кантри 
Чикенах и прочих заведениях - и, 
похоже, россиян всё устраивает: 
глотают хвалёный импорт, только 
за ушами трещит. Вот тебе и 
долгожданное лажовое товарное 
изобилие, о котором так мечтали 
заскорузлые антисоветчики, 
дилетанты-либералы и просто 
наивные граждане! Только возни-
кает резонный вопрос: дети-то в 
чём провинились? 

Злые алчные дяди  
помогают набирать вес 
ребятишкам малосъе-
добными «разносолами» 
─ и кишат страницы 
печатных изданий 
информацией от произ-
водителей о волшебных 

смесях, которые гораздо эколо-
гичней грудного молока, да ещё 
и абсолютно идентичны ему по 
питательным свойствам; широко 
рекламируются продукты для 
прикорма детей, самого, что ни 
на есть, высокого качества.  В 
то же время эксперты Россий-
ского Научно-исследовательского 
Центра потребительских    
экспертиз  отмечают, что Россия на 
десятки лет отстает от государств 
Запада относительно нормативов 
для продуктов детского питания. 
Один из примеров, аргументи-
рующих данное утверждение 
─ неутешительные результаты 
проверки ребячьего провианта, 
организованной ГУП «Московское 
качество» в 2010 году, вскрывшие 
массу несоответствий. 

Для проведения испытаний в 
розничных торговых предприя-
тиях были приобретены  образцы 
пищевой продукции российских 
и иностранных производителей. 
Очередной раз было доказано, 
что этикетка ─ это всего лишь 
радующая глаз обывателя фикция. 
Допустим, продукт компании 
Semper Baby 2 содержал в 6 
раз меньше пробиотических 
бактерий, чем это указывалось 
на фирменной наклейке. В 
смеси «Агуша» отсутствовали 
заявленные на упаковке бифи-
добактерии ВВ12. В 5 видах 
продукции, прошедших лабо-
раторные испытания на опре-
деление микотоксинов (ядов, 
обладающих канцерогенным, 
мутагенным действием), выяв-

лено содержание охратоксина 
А: 1. В каше «Малютка греч-
невая молочная»  ─ 0,75 мкг/кг; 
2. В «Крупы для каши от Даши» 
─ 5,7 мкг/кг; 3. «Кукурузные 
палочки сладкие» ─ 3,1 мкг/кг; 
4. «Нестле. Кукурузные хлопья 
Хрупка» ─ 1,3 мкг/кг; 5. Хлопья 
кукурузные «Полезный пита-
тельный завтрак Любятово» ─ 
5,5 мкг/кг. 

По итогам исследований, прове-
дённых рядом организаций, в 
том числе Институтом цитологии 
РАН (Санкт-Петербург), выясни-
лось, что 70% образцов детского 
питания известных произво-
дителей содержат генетически 
модифицированные белки, 
ускоряющие и удешевляющие 
процесс производства продукции. 
Но мало волнуют граждан в 
России очевидные минусы 
использования трансгенных 
продуктов, которые уязвляют 
способность человеческого орга-
низма сопротивляться болезням. 
Плюс ко всему, использование 
ГМО в нашей стране официально 
не запрещается, чёткая зако-
нодательная база в отношении 
импортируемого модифициро-
ванного  продовольствия как 
таковая отсутствует.  Получается, 
что и без того слабую иммунную 
систему ребёнка сегодня «подо-
гревают» пищевые изыски с ГМО. 
Итак, ГМ-компоненты были отме-
чены в продукции Nestle (детская 
молочная смесь Nestogen, пита-
тельная смесь Alfare (причём 
почти на 100%, по итогам 

проверок 2004 года), пюре 
«Овощи с говядиной»), Gerber 
(пюре из ягнятины Lamb), Valio 
(сухая молочная смесь для искус-
ственного вскармливания детей 
Tutteli), Semper (пюре «Кукуруза 
с картофелем») и других. Стоит 
напомнить, что компания Nestle 
не раз радовала российских 
младенцев своей «безопасной» 
продукцией: то хлоркой накормит 
(пюре Gerber products из хлориро-
ванной курятины и индюшатины), 
то смесями с трансгенными 
продуктами напоят. Недаром же 
детское питание Nestle и Gerber 
в программе «Контрольная 
закупка» не понравилось поку-
пателям по вкусу и получило 
невысокие оценки качества у 
экспертов.

Помимо сказанного, соевые 
добавки в детском питании 
содержат нейротоксины 
(алюминий, кадмий, фторид). 
Исследования показали, что 
концентрация алюминия в 
соевом молоке в 100 раз, а 
кадмия в 8─15 раз больше, чем 
в материнском молоке.

Если говорить о пластиковой 
таре, из которой наши малыши 
пьют смеси и соки ─ впору 

хвататься за голову. 95% постав-
ляемых в Россию рожков, поиль-
ников изготовлены из поликарбо-
ната, содержащего бисфенол А ─ 
искусственный химикат, воздей-
ствие которого при нагревании 
усиливается во много раз и  
оказывает негативное влияние на 
головной мозг, репродуктивную 
систему. Дорогие мамочки, суще-
ствует прекрасная проверенная 
альтернатива пластиковой посуды 
─ стекло. Думаю, стоит взять на 
вооружение самый безобидный 
вариант!

Грудное вскармливание ныне 
особенно актуально. Это в 
буквальном смысле жизненная 
необходимость. С учётом того, 
что по данным НИИ педиатрии, в 
России на сегодняшний день 70 
процентов младенцев ─ «искус-
ственники», а значит, здоровье 
многих российских детей зависит 
от качества заменителей молока 
и прикорма, то, как можно дольше 
поддерживая лактацию, женщина 
не только даёт малышу всё самое 
полезное, но и помогает обезо-
пасить его от действия опасных 
ингредиентов так называемого 
детского питания.

Новая, уже рекламная блокада, широким фронтом окружила ленинградцев-петербуржцев. Она подстерегает нас везде 
─ дома и на улице, назойливо вторгается в нашу частную жизнь, и чаще вызывает обратный эффект ─ не желание 
приобрести вещь, а желание не видеть и не слышать того, что нам так навязчиво предлагают.

Мы возмущаемся и чертыха-
емся, когда реклама отнимает 
у нас драгоценное свободное 
время. Освободившись от дел, 
включаем телевизор, и… в  
наши бедные головы вбивают 
всякую всячину, то расхваливая 
иномарки роскошных автомо-
билей, что вызывает раздра-
жение и протест от увиденных 
накануне по ТВ автокатастроф 
и многочисленных жертв, то на 
экране мелькают кадры рекла-
мируемого фильма со стрельбой, 
убитыми, страдающими жерт-
вами, то, вперемешку с трупами, 
нам предлагают… Да чего только 
не предлагают  бессовестные 
зазывалы ─ «Черный жемчуг от 
морщин», «Фольксваген ─ путь в 
будущее»… А услышав призыв «у 
нас низкие цены» сразу вспоми-
наешь о быстро растущих ценах 
в магазинах на все: на хлеб, 
картофель, молоко, колбасу… И 
не остановить торговцев ─ у нас 
ведь частное предприниматель-
ство, дикий капитализм… 

Рекламщики прибегают еще к 
одной уловке: смотрим фильм, 
на экране волнующие кадры – и 

вдруг раздается на всю квартиру: 
«Не пропусти товар дня!». Вздра-
гиваешь от неожиданности ─ 
а это телевизионщики нарочно 
усиливают звук, чтобы зрители 
лучше заметили, запомнили, 
усвоили рекламный призыв. И 
мы вздрагиваем, морщимся, 
негодуем, ругаемся… Из кухни 
кричит хозяйка: «Да выключите 
вы эту проклятую рекламу!» Пере-
ключаем на другой канал, но и 
там в это же время идет подобная 
реклама и тоже с повышенным 
звуком. Никуда от нее не деться! 

И вот рекламный ролик: в 
большом магазине мужчина и 
мальчик везут корзину, доверху 
наполненную коробками, игруш-
ками, конфетами и тортами. 
Мальчик в восторге, а мужчина 
говорит: «Папа может все!» 
И думаешь ─ сколько наших 
мужчин-отцов переживают от 
того, что на скудную зарплату они 
не могут купить детям не только 
все, но и самое необходимое. 

Поток рекламы продолжа-
ется. И вот нам доказывают: 
«Фольксваген ─ ауто №1», а мы 
думаем: «Количество машин 

быстро растет, а ставить их некуда. 
Паркингов и гаражей мало и они 
очень дорогие. Частные авто-
мобили ставят уже на газоны и 
аллеи. Пробки повсюду!» 

Не отстает от телевидения и 
радиосеть. Учитывая, что сетевое 
радио слушают в основном пенси-
онеры, радийщики специализиру-
ются на рекламе лекарств, навя-
зывая сомнительные рецепты 
и, как правило, дорогостоящие 
лекарства, разные «волшебные» 
целительные приборы. На головы 
радиослушателей льются назой-
ливые советы и призывы не 
терять время ─ срочно идти к 
врачу, так как первый, кто придет 
(позвонит) получит скидку. Об 
одном умалчивает реклама ─ о 
постоянно растущих и без того 
раздутых ценах на все лекарства. 
И бедные старики и старушки 
напряженно думают, на чем бы 
сэкономить, чтобы купить чудо-
лекарства и получить вожде-
ленные, но платные медицинские 
услуги. А радиореклама продол-
жает давить на психику людей, 
пугая возможностью неожидан-
ного инфаркта, инсульта, диабета, 

болезни суставов и щитовидки… и 
т.д. В итоге спрос на лекарства в  
аптеках возрос, люди несут само-
стоятельно составленные списки 
срочно понадобившихся лекарств 
и «спасительных» (согласно 
рекламе) средств. 

Выходишь на улицу ─ повсюду 
реклама: на стенах домов, 
на остановках, на проводах и 
столбах, снаружи и внутри трам-
ваев, в метро… А на перекрестках 
и площадях, с высотных столбов 
и железных конструкций нави-
сают над нами огромные щиты 
─ рекламные монстры. Куда 
смотрят архитекторы культурной 
столицы?! Все больше появляется 
рекламы на иностранном языке 
над учреждениями, магазинами 
и торговыми центрами: «Окей», 
«Леруа», «Икея», «Рамстор» и т.п. 
Зачем нам, русским людям, зага-
дочные надписи на иностранном 
языке? Приучают нас, что ли, 
как дикарей, к иностранным 
названиям, как будто нет у нас 
своего языка, будто живем мы 
не в России, а в иностранной 
колонии?

В сознание наших людей 

посредством рекламы 
активно внедряется интерес  
к телу со всеми его потреб-
ностями ─ от еды до секса. 
Создается впечатление, что 
главная цель нашей жизни – 
удовлетворить эти телесные 
потребности, словно все мы 
появляемся на свет, только 
чтобы  наесться, омолодиться, 
развлечься … А выполнив все 
животные функции и, соответ-
ственно, оказав помощь в обога-
щении бизнесменам, мы как 
бы выполнили свою жизненную 
функцию, можно и на вечный 
покой. И на эту тему тоже  есть 
соответствующая реклама.

Для наших детей продают  питание, вредное для здоровья.

Невеселые мысли о том, что и как нам пытаются «впарить».

Спасите от рекламы!

Мамы, будьте бдительны!

Виктория Смирнова

О. Г. Гобаров, 
ветеран Великой 

Отечественной войны, 
 юрист-социолог 



НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

ВОПРОС: Я слышал, что 
коммунальные службы часто 
пытаются взыскать деньги с 
граждан с помощью судебных 
приказов. Что это такое и 
можно ли их оспорить?

Антипович А.Н.
ОТВЕТ: Судебные приказы ─ 

это решения судов по обяза-
тельствам, вытекающим из 
«простых» правоотношений. 
Например, требования о 
взыскании алиментов, недоимок 
по налогам. Порядок приказного 
производства регулируется  ст. 
121-130 ГПК РФ. Взыскатель 
обращается с заявлением о 
выдаче судебного приказа, суд 
выносит приказ и направляет 
копию должнику. Если последний 
в течение 10 суток с момента 
получения приказа направит в 
суд возражения, приказ отме-
няется. В противном же случае 
приобретает силу исполнитель-
ного документа и принудительно 
исполняется судебными приста-

вами. Закон не требует 
какой-либо особой 
аргументации для 
возражений. Поэтому 
для отмены приказа 
достаточно самого 
факта предоставления 

возражений.
ВОПРОС: Насколько законна 

выдача судебного приказа, 
если в нем идет речь о 
взыскании долгов по комму-
нальным оплатам?

Кокарев С.Л.
ОТВЕТ: Исчерпывающий пере-

чень требований, по которым 
может быть выдан судебный 
приказ, перечислен в ст. 122 
ГПК РФ, и «коммунальные» 
правоотношения в данном 
перечне отсутствуют. Тем не 
менее, управляющие компании 
действительно «приспособили» 
приказное производство для 
своих нужд, а мировые судьи, 
например, в г. Сосновый Бор, 
охотно выдают подобные 
приказы. Это, конечно, непра-
вильно, но обжаловать приказ 
гораздо проще путем предостав-
ления возражений, чем путем 
подачи надзорной жалобы. 
Поэтому большая часть граждан 
так и поступает, чем и пользу-
ются управляющие компании. 
Государственная пошлина при 
подаче заявления о выдаче 
судебного приказа также значи-
тельно меньше, чем при обра-
щении в суд с аналогичным 
иском. Что также удобно взыска-
телю.

ВОПРОС: Не так давно я узнал, 
что на основании судебного 

приказа в отношении меня 
возбуждено исполнительное 
производство, но самого 
приказа я не получал…

Бородулин С.Ю.
ОТВЕТ: Да, такое случается 

довольно часто, так как суд, 
вынесший приказ, зачастую 
полагает, что направление 
приказа по почте в адрес долж-
ника означает надлежащее 
уведомление последнего. Это 
не так. В соответствии со ст. 
113 ГПК РФ все извещения 
участникам процесса направ-
ляются с уведомлением о 
вручении. Поэтому десять суток 
следует исчислять с момента, 
когда должник расписался в 
получении заказной корре-
спонденции. Полагаем, что в 
Вашем случае одновременно с 
«возражениями» следует пред-
ставить заявление о восстанов-
лении пропущенного срока (ст. 
112 ГПК РФ), а в случае отказа 
подать частную жалобу на опре-
деление суда.

ВОПРОС: Можно ли пореко-
мендовать некоторые общие 
способы защиты от исков 
управляющих компаний, 
рассматриваемых в судах? 
Ведь зачастую их требования 
просто грабительские.

Сушкова О.
ОТВЕТ: Заочных рецептов 

не существует, но все-таки… 
Типичной ошибкой комму-
нальщиков является то, что 
размер взыскания они пыта-
ются подтвердить общей 
справкой своей бухгалтерии 
о размере задолженности. 
Вместе с тем последняя, как 
правило, копится в течение 
длительного времени. Поэтому 
следует потребовать от истца 
расчета по иску за каждый 
месяц. Далее следует опреде-
лить, какая сумма окажется 
за пределами срока исковой 
давности, каковой составляет 
три года. Затем необходимо 
четко, лучше всего письменно, 

заявить возражения против 
части исковых требований по 
причине пропуска истцом срока 
исковой давности. Типичным 
возражением в этом случае 
будет мнение, что, дескать, вся 
задолженность ─ это общая 
сумма. Это неверно. Коль скоро 
оплата за коммунальные услуги 
должна осуществляться ежеме-
сячно, право на иск  возникает 
также ежемесячно. А значит, 
срок исковой давности начи-
нает течь в отношении каждой 
невыплаченной в данном 
месяце суммы. Таким образом, 
размер взысканий может быть 
значительно уменьшен.

Спросите Эдуарда ЛеоновичаВопрос ─
Ответ
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Красная
строка

Впереди День Победы… Самый великий и самый дорогой для нашего Отечества праздник. 
Как бы сегодня не клеймили и не чернили советское прошлое ─ этот день у нас не отнять. 
На него нельзя закрыть глаза или подвинуть,  как 7 ноября, ведь величие Победы и горечь 
утрат коснулись каждой семьи… В преддверии этого светлого праздника  представляю 
Вам  новую рубрику нашей газеты «Красная строка». Это поэтическо-патриотическая 
колонка, в которой будут публиковаться произведения неравнодушных к судьбе Родины 
современников, читателей нашей газеты.
Можно унизить поэтов, учителей, врачей, ученых,  подменить ценности…  но совсем 
уничтожить  не получится ─  как невозможно задвинуть День Победы или изменить цвет 
боевого красного знамени. С Днем Победы, дорогие читатели!

Ведущая колонки Нелли Бородянская.

Нелли Бородянская
Алый день

По улицам, проспектам и 
аллеям 

Шагает с ветеранами весна.
ПОБЕДА!
В этот день всегда алеют
На кителях Героев ордена.

У обелисков алые бутоны
Тюльпанов и гвоздик ─
Алым ─ ало…
И алые победные знамена,
Как в сорок пятом ─
Всем смертям назло!

Александр Марков
Мой День Победы

Опять весна, как в мае, в 

сорок пятом…
В саду уже вовсю кипит 

сирень.
Победы День ─ пронзительная 

дата,
Я тоже отмечаю этот день…

Что буду делать, сам пока не 
знаю…

Возможно, встречусь с кем-то 
из ребят,

По городу немного погуляю
И посмотрю на праздничный 

парад.

На площадях от маршей воздух 
тесен,

Пройдут бойцы в торже-
ственном строю.

Хотя забыл слова я многих 
песен,

Но как смогу, негромко 
подпою…

Какие мы ─ наследники 
Победы?

Что в души к нам приходит с 
этим днем?

Не ведают в могилах наши 
деды,

Что мы совсем в другой стране 
живем.

Что двадцать лет кипят в 
России страсти,

А лучший друг у нас ─ 
вчерашний враг,

Что коммунисты нынче не у 
власти,

И над Кремлем не реет 
красный флаг…

Ведь все равно они нам не 
поверят,

Зачем же зря их души волно-
вать.

Одно у нас осталось ─ их 

Победа,
Которую вовеки не отнять…

А вечерком я загляну к 
соседу,

Возможно, он и сам зайдет ко 
мне.

Поговорим и выпьем за 
Победу,

За всех солдат, погибших на 
войне…

Татьяна Опанасенко
Тюльпаны у обелиска

Охраняют покой обелиска с 

утра небеса.
У подножья гранитной плиты 

пламя вечное пляшет.
В ярко-красных бокалах тюль-

панов сверкает роса,
Чуть прикрытая ломтиком 

скорби истории нашей.

И на память потертой эмали 
военных наград

Тихо капают слезы святые из 
глаз ветеранов,

Оттого, что отважная рота 
ушедших солдат

Перед ними застыла в бутонах 
весенних тюльпанов. 

С Днем Победы!

Здесь Вам помогут:
Омбудсмен ─ 764-00-54

ОО «Женская волна» юрист ─ 232-13-73, 331-94-98
Горячая линия ─  8 911 921 31 70

ОО «Петербургская эгида» 
Римма Шарифуллина ─ 8 921 336 94 99
Юридический центр ─ 947-75-09

Бесплатные консультации по трудовым вопросам ─
331-94-98, 232-13-73

ОО «Святая Русь» 
Анна Владимировна ─ 8 952 373 36 91
Светлана ─ 8 962 709 18 52
Татьяна ─ 8 911 095 90 67


